

[ ◦ ] **JUAN CARLOS SÁNCHEZ M.**

*Juanito* fue apoyado por el señor López y en menos de dos meses tiene genuina fuerza popular. Saltó del anecdótico a convertirse en muestra material de cómo los políticos y los partidos se burlan de la ley.

**JUAN CARLOS SÁNCHEZ MAGALLÁN**

**Iztapalapa**

**A**usente el trato político, Iztapalapa se volvió conflicto. Añada el desprecio a qué es y qué quiere la gente y el resultado son múltiples errores, materializados en *Juanito*, cuyas consecuencias no se terminan.

Desde el origen se atentó contra la ley y se recurrió al engaño: autoconsiderado conductor infalible, el señor Andrés López se lanzó contra la fracción partidista contraria a sus caprichos y provocó desavenencia entre Brugada, ya su favorita, y Oliva, simuló un arreglo e impuso candidato a Rafael Acosta, reconocido como su incondicional, y anunció, desde su omnipotencia, de beneficiaria a Clara Brugada, igual que si la elección fuera herencia familiar. Por supuesto, con el silencio cómplice del IFE local.

A los electores se les ordenaba: tendrán como candidato mi decisión. Conjuntados los bandos bajo las banderas del PT, el resultado se confirmó, con variantes imprevistas: *Juanito* ganó votos para que el PT conservara su registro; dominó el escenario público y eclipsó en popularidad a los señores López, Ebrard y Ortega; demostró cómo un simple ciudadano puede hacerse de los demás y reivindicó el poder del voto, porque ganó con la fuerza del sufragio.

Luego llamaron al victorioso para exigirle la entrega a Brugada de la jefatura, así sin respeto al voto; *Juanito* cedió al pedir permiso por 59 días; al término, regresó, y su desobediencia conmovió a la Asamblea Legislativa, que impudicamente dijo que lo declararía enfermo mental o le aplicarían el pretexto de la ingobernabilidad para desconocerlo. Lo van a hacer por falta de autoridad moral o intelectual. Así va a suceder, con lo que desconocerán los votos emitidos.

Mientras, la señora Brugada acudió a un amparo y la justicia se lo negó. *Juanito* tiene la fuerza del derecho. Desde ahora, ella fue inutilizada y no regresará. En la ALDF juegan las fuerzas, incluido el PAN, para

determinar quién va a substituir a *Juanito*.

El directo responsable del escándalo actual es el abogado José Ángel Ávila, secretario de Gobierno del DF. No supo y no pudo manejar el asunto de su incumbencia para evitarle a su jefe la derrota política, justo la más notable cualidad de Ebrard. La principal función del secre-

tario es la política relativa a las delegaciones y la más importante delegación vive en la ingobernabilidad.

Iztapalapa es parte esencial de la ciudad. Fue fundada por los mismos hacedores de Tenochtitlán, allí llegó primero, hace 490 años, Cortés; allí nació, gobernó y se convirtió Cuitláhuac en caudillo mexicana contra los españoles. Sus barrios de innegable rai-gambre indígena y colonial, San Miguel, San José, San Nicolás, Jerusalén, Xomulco, Ticomán, Cuautla, entre otros, participan en la vida comunitaria; también sus pueblos: San Andrés, Tepepilco, Santa María Nativitas, Mexicaltzingo, Santa Cruz Meyehualco, San Lorenzo Tezonco, Santa Anna, Zacatlamanco, Tlaltenango y muchos más, tienen mayordomías, jefes naturales de barrio y una intensa vida intervecinal. Sus tradiciones, festejos y costumbres son aglutinante permanente.

Es la delegación más poblada desde 1950 porque alojó a migrantes en busca de trabajo y mejores oportunidades. Hay infraestructura urbana, hospitales, clínicas, bibliotecas y hasta la UAM. Nacida en el agua, su principal problema es el agua.

Superfil político demográfico es mayoritariamente popular: el PRI le dio autoridades estables y memorables: Lilia Berthely y Martha Andrade del Rosal. Después, anonimato y escándalos se tragan nombres. Auspicio la llegada de la familia dedicada al negocio de la basura que excluye a quienes se oponen a sus intereses. Esa anomalía llevó al PRD al poder, aband-



Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>09.12.2009</b>	Sección <b>Primera-Opinión</b>	Página <b>24</b>
----------------------------	-----------------------------------	---------------------

rado por René Arce y Víctor Hugo Círiga, que de guerrilleros pasaron a diputaciones, senadurías y jefes delegacionales. Brugada es proyecto del grupo Observatorio de la UAM y tiene su base en San Miguel Teotongo; Juanito fue apoyado por el señor López y en menos de dos meses posee genuina fuerza popular.

Juanito saltó del anecdotario a convertirse en muestra material de cómo los políticos y los partidos se burlan de la ley y desprecian el genuino valor de los sufragios.

*sanchezmagallan@hotmail.com*

**El responsable  
directo del  
escándalo  
actual es José  
Ángel Ávila,  
secretario de  
Gobierno del  
Distrito Federal.**